
REVISÃO ACENTUAÇÃO 

OXÍTONAS □□■ 

 
NÃO ACENTUADAS 

I(S) – U(S) 

CONSOANTES 

ACENTUADAS: A(S) – E(S) – O(S) – EM / ENS 

 TIL (nasal) AGUDO (aberto) CIRCUNFLEXO 

(fechado) 

CAQUI MAÇÃ SOFÁ VOCÊ 

PERU 

 

IRMÃ ANDRÉ VOCÊS 

ABRIR IRMÃO  PORTUGUÊS 

FECHAR CORAÇÃO AVÓ AVÔ 

PERNIL  PORÉM  

AMOR  PARABÉNS  

 

I dittonghi aperti ei [ɛɪ], eu [ɛʊ], oi [ɔɪ] 

parole tronche (papéis, herói) e nei monosillabi tonici (céu, réu).CINZA 

SEU MEU 

HIATO 

sa-í-da        sa-ú-de  SAU-DA-DE SA-Ú-VA 

e-go-ís-mo pa-ís  PAIS 

Nota bene. Le due vocali toniche i e u non portano l’accento grafico 

quando sono seguite da nh, l, m, n, r ou z: 

Ra-i-nha, mo-i-nho 

 

De-mi-ur-go 

Pa-ul 

Ru-im 

Sa-in-do 

ju-iz 

JU-Í-ZES 



PROPAROXÍTONAS ■□□ 
 

Ecco la tabella con l’accentazione acuta o circonflessa nelle parole sdrucciole con 

vocale aperta o chiusa: 

 

Sillaba tonica con vocale aperta Sillaba tonica con vocale chiusa 

árvore, máximo ânimo, ânfora 

América, médico êxtase, pêssego, acadêmico 

Ecológico econômico, amazônico      

índice, mínimo - 

rúcula, número,  anúncio - 

 

DIFERENÇA PB (circunflexo) E PE (agudo) 

ACADÊ-MICO – ACADÉ-MICO 

PRÊ-MIO – PRÉ-MIO 

FÊ-MUR – FÉ-MUR 

VÊ-NUS – VÉ-NUS 

TÊ-NUE – TÉ-NUE 

ECONÔ-MICO – ECONÓMICO 

AMAZÔ-NICO – AMAZÓNICO 

AMAZÔ-NIA – AMAZÓ-NIA 

ANTÔ-NIO – ANTÓ-NIO 

BÔ-NUS – BÓ-NUS 
 

VIOLÊN-CIA 

CIRCUNFERÊN-CIA 

 

LÂMPADA 

ÂMBITO 

ÂMBAR 

 

PAROXÍTONAS □■□ 



- nelle parole piane (o parossitone) che terminano con: -l, -n, - r, -x, -ps, -i(s), -us, -

um, -uns, -ão(s), ã(s) e dittonghi: 

 

Útil 

Hífen 

Açúcar 

tórax / fênix / ônix 

Bíceps 

júri(s) – lápis 

Vírus 

álbum – álbuns 

órfão(s) 

órfã(s) 

violência – cárie – próprio – mágoa – água – tênue –árduo 

 

Nota bene. Come avviene nelle sdrucciole, anche nelle parole piane le vocali a, e e o 

seguite da m o n sono sempre chiuse e hanno l’accento circonflesso (âmbar, fêmur, 

bônus). 

Nota bene. ia, ie, io, uo, ue, uo in fine parola sono classificati sia come dittonghi sia 

come iato. Se vengono considerati dittonghi, la regola è la seguente: le parole piane 

terminanti in dittongo sono accentate. Se sono considerati iati, allora la parola è 

sdrucciola e quindi è sempre accentata. 

 

DIFERENÇA PB (circunflexo) E PE (agudo) 

ACADÊMICO – ACADÉMICO 

PRÊMIO – PRÉMIO 

FÊMUR - FÉMUR 

VÊNUS – VÉNUS 

TÊNUE - TÉNUE 

ECONÔMICO – ECONÓMICO 



AMAZÔNICO – AMAZÓNICO 

AMAZÔNIA – AMAZÓNIA 

ANTÔNIO – ANTÓNIO 

BÔNUS - BÓNUS 

 

VIOLÊNCIA 

CIRCUNFERÊNCIA 

 

LÂMPADA 

ÂMBITO 

ÂMBAR 


